Presentación

"Toda la sabiduría humana se resume en dos palabras: confiar y esperar" Alejandro Dumas - El Conde de Montecristo

Esta Edición de IUS ET VERITAS nació de la misma manera que la propia Revista: con un ¿por qué no?

Treinta y dos años atrás, un grupo de intrépidos estudiantes, preocupados por la situación política de su país, acudieron ante el entonces decano de la Facultad de Derecho, Jorge Avendaño, con el objetivo de conseguir su apoyo en la creación de una nueva Revista estudiantil. El decano, inseguro acerca de este proyecto casi sentenciado al fracaso, solo atinó en preguntarles por qué crear una nueva Revista dentro de la Facultad.

¿Por qué no?, fue la respuesta.

Cuando este Equipo Editorial se embarcó en este proyecto, supimos que sería uno de los más ambiciosos de la historia de IUS ET VERITAS. Ambicioso porque buscar respuestas desde la academia para problemas tan complejos y profundos como los planteados en esta Edición resulta, de por sí, complicado. Aún más cuando la crisis de gobernabilidad e institucionalidad que atraviesa nuestro país no hace más que crecer cada día más. Como dijera Carlos Iván Degregori, este país es una montaña rusa. Nadie tiene la total seguridad de si es que mañana o pasado seguiremos teniendo Congreso, presidente o, quién sabe, país. Asimismo, buscar, encontrar y convocar a las voces correctas para dar forma a dichas respuestas resultaba, a primera vista, una labor más que complicada. Nuevamente, en su momento nos preguntamos por qué construir una Revista sobre un tema tan espinoso como este.

¿Por qué no?, fue nuevamente la respuesta.

Hoy más que nunca resulta necesario investigar, escribir, publicar y leer acerca de la Administración Pública y el Buen Gobierno. En parte debido a esa necesidad es que surge esta Edición: en la búsqueda de brindar soluciones a las problemáticas del país mediante investigaciones jurídicas y no jurídicas del más alto nivel. Justamente por ello es que para esta Edición hemos decidido salir de los -muchas veces- acuciosos límites del Derecho para encontrar explicaciones y soluciones desde el espectro más amplio posible.

Después de decidir empezar este camino, nos encontramos con una realidad que, a simple vista, parecía oculta: la gran cantidad de profesionales y académicos extraordinariamente capacitados y con ganas de contribuir a mejorar esta realidad que existe en el Perú. Prueba de ello resulta la calidad de autores y autoras que IUS ET VERITAS ha reunido para esta Edición número 65 de su Revista, cuyos artículos serán, sin duda alguna, un referente en cuanto a Administración Pública y Buen Gobierno se refiere.

En la sección principal de la presente Edición contamos con los artículos de Francisco Sagasti, Beatriz Merino, Yuri Chessman, Marushka Chocobar, Eloy Munive, Giselle Huamaní, Sandro Macassi, Rafael Chanjan (en representación de la Clínica Jurídica de Interés Público de la Facultad de Derecho de la PUCP), Patricia Balbuena, Erick García Cerrón, Gian Carlo Vega, Edison Tabra y Carlos Gárate. Asimismo, en la sección general contamos con los artículos de Paul Villegas, Giancarlo Vignolo, Marco Villota, Alexandra Sierra y Julio César Casma. Todos los artículos, como ya es costumbre, son de acceso libre y gratuito desde nuestro repositorio institucional.

No puedo terminar esta introducción sin dejar de dar un agradecimiento a todas aquellas personas que intervinieron en este proyecto. Primero que nada, al Equipo Editorial de la Revista. A Arantxa Mendoza, por haber sido el mejor soporte que hubiera podido imaginar durante la gestión de esta Revista. A Adriana Rojas, Lucía Unzueta y Sebastián Castro, quienes han demostrado constancia, preocupación constante y cariño a este proyecto en cada instante. Y a Luciana Chávez, quien sin temor se ha adaptado extraordinariamente este ciclo a nuestro trabajo editorial.

A Mirtha Vásquez, nuestra coordinadora para esta Edición. Créame, querido lector, que sin su dedicación, disposición, compromiso y preocupación este proyecto no habría sido ni la mitad de lo que hoy ha llegado a ser. Por el espectacular trabajo, por la calidad humana y por la confianza, infinitas gracias.

A nuestros autores y autoras. Somos plenamente conscientes de que creer en un proyecto editorial hecho totalmente por estudiantes como el nuestro no es sencillo. Gracias a la confianza depositada en nuestra labor es que hoy podemos soñar en formar proyectos más grandes y, así, brindar contribuciones de calidad al mundo académico.

A Nicole Navarro, anterior directora de este Equipo Editorial y querida amiga. Por confiar desde el minuto cero en que llevar adelante un proyecto sobre la Administración Pública no era tan mala idea como sonaba.

A quienes, directa o indirectamente, dejaron una huella imborrable dentro de esta Edición. A Alissa Olivares, Andrea Gómez, Aymar Sotomayor, Juan Víctor Holgado, Maricielo Rodríguez, Nicole Barriga y Ximena Díaz. A ellos y ellas, el mayor de los agradecimientos.

A todos los miembros de IUS ET VERITAS. Por las ideas, por el empuje, por la paciencia y por el siempre creer en este proyecto, por más lejano y misterioso que por momentos este pudo resultar. IUSES, esta Revista también es suya.

Por último, a quienes creen que es posible construir un Perú mejor. Ustedes han sido el motor que nos ha inspirado a seguir adelante con este proyecto. Sigamos creyendo en ese Perú que sea menos problema y más posibilidad.

Con una sonrisa en el rostro y la satisfacción del deber cumplido en el corazón, les presento la Edición número 65 de la Revista IUS ET VERITAS. Que la disfruten.

Carlos Loayza Ormachea

Director del Equipo Editorial